

Los anuales homenajes de la Casa NIESSEN a sus productores ejemplares

CONFORTA el alma cuando, en el andar constante por el camino de la vida, halla uno, de cuando en cuando, un ejemplo vivo de compenetración afectuosa y humanitaria entre patronos y obreros. «NIESSEN Y CIA. S. R. C.», de Rentería, es uno de estos ejemplos.

Sabido es que la prestigiosa firma local fué fundada en 1.914 por el caballero don Guillermo Niessen, de nacionalidad alemana. Modesta en sus comienzos, como casi todo lo que empieza, ha llegado, a fuerza de honrada y tenaz laboriosidad, a ser una industria modelo, conocida y estimada en todo el ámbito nacional y en un amplísimo sector extranjero.

Don Guillermo Niessen, entregado totalmente al negocio que él fundara, llegó a conseguir que él y su industria, fundidos en un sólido y robusto bloque, se convirtieran en una auténtica institución dentro de nuestra laboriosa villa.

los obreros y obreras renterianos que desde los primeros momentos entraron a su servicio.

Don Guillermo no olvidó nunca todo ello. Y porque no lo olvidó, lo agradeció siempre. Y porque lo agradeció, decidió instituir en 1.941 esta costumbre, desde entonces vigente, de rendir anualmente público testimonio de aquellos loables y recíprocos sentimientos entre patronos y obreros, en la persona de los productores de su factoría que cada año cumplan los veinticinco de servicio ininterrumpido en la Casa.

El primer protagonista de estos simpatísimos homenajes fué la obrera Casilda Echeverría, que, habiendo ingresado en la fábrica Niessen en 1.916, celebraba sus Bodas de Plata con ésta el 1 de Noviembre de 1.941.

Y sucesivamente lo han sido, en las fechas que consignamos los siguientes:

1 de Abril de 1.943: Maria Esnal.



Los representantes de la Empresa «NIESSEN y Cía.» y los productores de la misma, reunidos en torno de Fernando Barrientos, cuyas Bodas de Plata al servicio de aquella se cumplieron el 15 de Febrero de 1.958. (Foto, Estudio Figurski: Rentería).

Según queda consignado en nuestra ya habitual sección «DEL AYER RENTERIANO» que incluimos en este mismo número, el señor Niessen falleció a los 71 años, el 1 de Julio de 1.948. De su desaparición de entre nosotros — hecho que constituyó un motivo de sincero y unánime duelo para Rentería — se han cumplido, pues, once años. Bien lo hemos recordado quienes, habiendo tenido ocasión de conocerle, tuvimosla también de apreciar y admirar las envidiables prendas que adornaban su persona.

Pero, a fuer de justos en este reconocimiento, otra circunstancia hemos de reconocer también, algo que el difunto no tuvo en ningún momento inconveniente alguno en reconocerlo: la acogida franca y leal que le dispuso nuestra villa, la colaboración entusiasta y fiel que encontro en

1 de Mayo de 1.945: U piana Irujo.
1 de Octubre del mismo año: Fernanda Azcue.
31 de Enero de 1.949: Diego Kreye.
20 de Septiembre del mismo año: María Loidi.
10 de Junio de 1.951: Antonio Furnó.
30 de Agosto del mismo año: Jo. é López Goñi.
23 de Marzo de 1.954: Ildelfonsa Arreche.
13 de Octubre de 1.954: Basilio San José,
1 de Octubre de 1.955: Gerta Niessen.
15 de Febrero de 1.958: Fernando Barrientos.
Y 16 de Marzo de 1.959: Concepcion Iusausti.

El acto, emotivo en su sencillez, venía reuniendo a todo el personal de la fábrica en uno de los más amplios pabellones de ésta; y así, ante la totalidad de sus compañeros,



Un primer plano del mismo acto en honor de don Fernando Barrientos.

(Foto, Estudio Figurski. - Rentería).

el agasajado recibía de quien aquellos momentos representaba a la Empresa un obsequio — siempre un libro, grabadas en él las dos fechas que limitaban los 25 años de servicio ininterrumpido en la Casa—y una gratificación en metálico.

A causa del crecimiento constante de su plantilla laboral—las 100 personas de los primeros tiempos se han convertido hoy en 400—la Empresa, de acuerdo con sus productores, decidió últimamente que el simpático acto, — a causa de no disponer de un lugar de la amplitud requerida,—se efectuase dentro de una estricta intimidad.

El agasajo de este año a Concepción Insausti tuvo lugar con arreglo a esta nueva fórmula, que, pese a su alambicada sencillez, sigue conservando intangible el significado de ejemplaridad de todos sus precedentes.

x x x

Otro signo de la cordial compenetración existente entre empresarios y productores de la Casa Niessen es ese Día de Hermandad que la firma celebra todos los Septiembrés.

Se trata de una fiesta completa, compuesta de excursión, banquete y baile.

La historia de este Día de Hermandad es sencilla: solicitada su celebración por parte de los obreros, la Empresa acogió la idea con la mayor simpatía y decidió colaborar en ella.

También funciona en la Casa un llamado Fondo de Hermandad que, integrado de donativos efectuados por la Empresa, tiende, como fin específico, a subvencionar ciertas necesidades extraordinarias de los productores, al mismo tiempo que a reforzar los subsidios de enfermedad, jubilación y otros de la misma índole.

Pensando un final para estas líneas, un final digno y que reforzara el hondo sentido de convivencia cristiana que trasciende de todo lo consignado, no tenemos el menor inconveniente en repetir las palabras que dan comienzo al presente reportaje:

Conforta el ánimo cuando, en el andar constante por el camino de la villa, halla uno, de cuando en cuando, un ejemplo vivo de compenetración afectuosa y humanitaria entre patronos y obreros. «NIESSEN y CIA., S. R. C.», de Rentería, es uno de esos ejemplos.

JOSE GONZALEZ

ALMACEN DE ACEITUNAS

Gamón, 5. - Teléf. 5-56-92



ULTRAMARINOS

F. Gazcue, 3. - Teléf. 5-53-08

R E N T E R I A

Plátanos - Aceitunas - Frutas - Conservas

ANTONIO DOVAL

Almacén de frutas - Comestibles - Embutidos finos

PROVEEDOR DE BUQUES Y EJERCITO - Ventas al por mayor y menor

Magdalena, 3 - Teléfonos: 5-54-15 y 5-53-86 - RENTERIA (Guipúzcoa)